



学校だより

並木ホームページ <http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/namiki4>
あいさつ運動 「あいさつで 笑顔輝く 並木のまちに」

8・9 月号
平成30年8月27日

並木第四小学校
校長 田中 光信

夏休み2018

校長 田中 光信

酷暑、猛暑の夏がようやく終わろうとしています。台風も例年より多く発生し、各地に甚大な被害をもたらしています。嬉しいニュースとしては、山口県で3日間行方不明だった2歳の男の子が各地でボランティア活動をしている尾畠さんのおかげで無事保護されました。3日間、どのように過ごしていたのか、ものすごい生命力を感じましたが、見事、探し当てたボランティアの尾畠さんもまさしく神ですね。潔い生き方に感動しました。

本校の子どもたちも大きな事故やけがもなく、一回りも二回りも大きく、逞しくなって元気な姿を見せてくれました。夏休み明けは体調を崩しやすく、生活のリズムがなかなか整いにくい時期です。お子さんの様子をしっかりと見ていただき、健康チェックを十分行って学校に送り出してほしいと思います。

7月20日(金)～21日(土)第10回「学校に泊まろう」が無事終了しました。今回は連日の酷暑のため、熱中症等になる子どもや大人がいるかもしれないなどの理由により、泊まることはやめようかと田口実行委員長も真剣に考えていましたが、楽しみにしている子ども達が多いので気温等状況によっては保護者に引き取りに来ていただくことにして実施しました。前理科支援員の大塚先生による科学教室と関東学院大学生による読みきかせを体育館では行わず、2階多目的ホールで行うなど少しでも涼しい環境で過ごせることを考えて実施しました。さすがに次の日は子どもたちも疲れた様子でしたが、無事、解散することができました。田口実行委員長をはじめとする泊まろうのスタッフの皆さん、民生・児童委員、青少年指導員、防災拠点実行委員会のみなさん、本当にありがとうございました。来年度も実施できることを願っています。ご協力よろしくお願ひします。

7月30日(月)並木中央小学校で区水泳大会が開催されました。本校からは、4年生8名、5年生7名、6年生10名が参加して、ベストタイム目指して全力で泳ぎました。仲間を一生懸命応援している姿がすてきでした。8月24日(金)横浜国際プールで行われた市水泳大会に金沢区の代表として、5年生鈴木蓮波さんと6年生清水美里さんが出場しました。5年生鈴木蓮波さんが自由形(31秒03)、6年生清水美里さんが平泳ぎ(49秒25)で泳ぎました。鈴木蓮波さんは来年が楽しみです。

8月21日(火)は漢字能力検定が実施されました。並木中学校の生徒含め74名がそれぞれの級を目指して頑張りました。学校地域コーディネーターの皆さん、検定部の皆さん、準備から本番までありがとうございました。1月19日(土)の算数検定もよろしくお願ひします。

さて、私事で恐縮ですが、初めて台湾に行きました。台北、九分、十分、台南、高雄と新幹線にも乗車した台湾一周3泊4日の旅でした。ガイドさんの説明で初めて知りましたが、台湾の教科書にも載っている有名な日本人の話を書きましたので簡単に紹介させていただきます。

水利技術者で、灌漑用水路がないため、10年かけてダムを建設し、乾いた土地を潤う土地に変えた八田 與一。バスの中で観たアニメ映画で知ったのですが、八田さんは台湾の方から「パッテンライ」と呼ばれ、尊敬されていることを知り、感動しました。現在でも、命日には多くの方が献花を捧げているそうです。

台湾で内地種米の改良に一生を捧げ、稲作の発展に大きく貢献した磯 永吉。標高の高い土地から品種改良を重ね、平地でも日本と同じおいしいお米を食べられるようになりました。

北投温泉の公衆浴場瀧乃湯にて入浴をした帰りに北投石を発見した岡本 要八郎。秋田県玉川温泉と同じラジウムの鉱石だそうです。北投石の効能はすごいようです。

台湾は食事もおいしく、本当に良いところで、現在でも尊敬されている日本人が存在していたことも嬉しかったです。旅行は新たな発見、出会いがあってすてきですね。

9月は前期のまとめの時期です。いろいろなことに前向きに取り組んでほしいと思います。

《8・9月の行事予定》

日	曜	行事内容	日	曜	行事内容
8/27	月	朝会 午前授業	18	火	IUI
28	火	美化活動 大掃除 午前授業 横浜子ども会議(6年代表参加)	19	水	
29	水	美化活動予備日 午前授業	20	木	キラキラタイム(長縄) AET
30	木	午前授業 AET	21	金	さわやかｽﾎﾟｰﾂ(中学年)
31	金	総合防災訓練② 引き取り訓練④	22	土	親子でバーベキュー
9/1	土		23	日	☪ 秋分の日
2	日	ｽｰﾊﾟｰ･ﾀｯﾁ･ﾎｰﾙ夏季交流会	24	月	☪ 秋分の日振替休日
3	月	給食開始 朝会 発育測定(5・6年) 夏休み作品展搬入 委員会活動⑥	25	火	朝会
4	火	夏休み作品展(11日まで) 発育測定(3・4年) IUI	26	水	
5	水	発育測定(1・2年)	27	木	遠足(1・2年) AET
6	木	集会(戦争講話) AET 発育測定(3・4組、欠席者)	28	金	消防署見学(4年) AET
7	金	さわやかｽﾎﾟｰﾂ(高学年) AET 研究会のため5校時終了後下校(14:40)	29	土	
8	土		30	日	
9	日		10/1	月	朝会 視力検査(5・6年) たてわり活動(遠足計画)④給
10	月	朝会(プール納め)	2	火	視力検査(3・4年) 教育相談 ふれあいコンサート(5年) 区非行被害防止サミット(6年代表参加)
11	火	授業参観⑤ 懇談会 教育相談	3	水	視力検査(1・2年)
12	水	夏休み作品展搬出	4	木	集会 視力検査(3・4組、欠席者) AET
13	木	集会 クラブ活動⑥ AET	5	金	前期終業式 委員会活動⑥ さわやかｽﾎﾟｰﾂ(低学年)
14	金	代表委員会⑥	6	土	
15	土		7	日	
16	日		8	月	☪ 体育の日
17	月	☪ 敬老の日			

○数字は、○校時を表しています。
IUI：ミンファン先生 AET：マンディー先生の授業の日です。

授業研究会のお知らせ

第2回目は9月7日(金)を予定しております。
保護者の皆様には授業公開としてお知らせいたしますので、ぜひご参観ください。

4校時 1年2組 中井教諭(生活科)

5校時 5年1組 渡辺史教諭(社会科)

※ 名札の着用をお願いします。(名札の枚数が足りないご家庭は、前日までに担任の方までご連絡ください)

新しい職員を紹介

8月27日付で牛島麻衣教諭が着任しました。3年生から6年生までの算数少人数指導を担当します。

お知らせ

(8月・9月の学校行事)



夏休み作品展

9月4日(火)～11日(火)

10時20分～10時35分・13時05分～13時25分

7日(金)は、授業研究会のため、参観はできません。

夏休み中に取り組んだ自由研究や作品を展示します。場所は、多目的室(1階・2階)です。児童の作品の中には、壊れやすい作品が多数ありますので、お手を触れぬようご協力ください。

美化活動

8月28日(火)1校時 予備日:8月29日(水)

毎年恒例の夏休み明け美化活動を行います。夏休みの間に草が伸びて、子ども達の力だけではなかなか大変なところもあります。保護者の皆様に多数ご参加いただき、環境整備に努めたいと思います。児童と一緒に参加してくださる方は、8時40分に石の広場にお集まりください。そして、お子さんのクラスのお手伝いをお願いします。

総合防災訓練・引き取り訓練

8月31日(金)



地震後、大津波警報の発令を想定して訓練を行います。4校時には、発令解除後の児童引き取り訓練を行います。11時30分より20分間が引き取りできる時間となっています。昨年度までと違い午前中の引き取りとなりますので、よろしく願いいたします。なお、訓練ということで、時間より早くお越しいただきましても、校舎内には入れませんのでよろしく願いいたします。

授業参観・懇談会

授業参観:9月11日(火)5校時

懇談会では、後期に向けての話や「あゆみ」についてお話をします。前期最後の懇談会となりますので、ぜひご参会ください。



親子でバーベキュー

並四ふらネット主催

親子でバーベキュー

9月22日(土)

詳しくは、別紙お便りをご覧ください。親子で奮って参加していただければ幸いです。

下校時刻



終業式前となります9月後半から10月第1週と3月を短縮授業期間と致します。なお、クラブ活動・委員会活動は通常通り6校時に行います。詳しくは、学年だよりをご覧ください。また、9月21日(金)から30日(日)は、秋季全国交通安全週間となっています。登下校の安全について指導をしていますが、ご家庭でもご留意いただきますようよろしく願いいたします。



区・市水泳大会出場

夏の水泳練習で子どもたちは、自分の記録に挑戦したり、泳ぐ距離をのぼしたりしながら練習を重ねてきました。そして、「金沢区小学校水泳大会」や「横浜市立小学校水泳大会」に参加しました。

☆区水泳大会（7月30日 於 並木中央小）☆市水泳大会（8月24日 於 横浜国際プール）



地域のお祭りに参加しました

☆柴マリンフェス（7月21日）

6年生がソーラン節を披露しました。

6年生は、中休みや昼休みを中心に練習を重ねてきました。残念ながらサマーフェスタでのソーラン節の披露はなくなってしまいましたが、練習したことは、いつまでも心に残ることでしょう。



学校に泊まろう！

（7月20日～21日）

20日の午後、夏休みの始め、たくさん子どもたちが学校に集まりました。今年も「学校に泊まろう」が行われました。本校が防災拠点として利用された時、使用できる一人分の広さを実感したり、担架体験をしたりしました。本年度は、異常な暑さのため、暑さ対策を考えながらの実施となりました。もし、電気の供給が止まれば、クーラーも止まります。比較的活動しやすかった学校も全く別のものとなります。現在のくらしが、安心・安全なくらしであることを感じてほしいと思います。

保護者や地域の方、防災拠点運営委員会の方、民生委員、児童委員、青少年指導委員などの方々が子どもたちの活動をサポートしてくださいました。

本当にありがとうございました。

安心・安全なくらし

本校では、夏休みの間に大きな事件・事故等がなく、前期の後半が始められるようでありました。残念ながら、全国的には子どもたちが事件・事故等に巻き込まれていることがたくさんあります。SNSに絡んだ問題も起きているそうです。夏休み前には、本校でも交通事故が立て続けに起こりました。学校でも指導はいたしますが、ご家庭でもご協力の程、よろしくお願いいたします。